

SEMANARIO POPULAR I

ALMERN

Año I.

REDACCION Y ADMINISTRACION SOCIEDAD «AMOR Y LIBERTAD»

DOMINGO 5 DE AGOSTO 1923,

SUSCRIPCION DOS PESETAS TRIMESTRE EN TODA ESPAÑA NÚMERO SUELTO 15 CÉNTIMOS

N.º 26.

## HISTORIA DE UN PROYFCTO

Por muchas y muy diversas clases de motivos, consideramos conveniente dar a conocer a los lectores que la desconozcan, la historia del proyecto de la desviación de las aguas del Guadalquivir a la cuenca del Almanzora.

La primera vez que se habló en Cuevas de este magno proyecto, fué después de un viaje que se hizo al pueblo de Huescar por los comisionados del Sindicato de Riegos de esta Ciudad, D. José Peñuela y D. Pedro Gonzalez Garrido, acompañados por nuestro querido amigo el señor Navarro Flores.

Resultado práctico de este viaje, fué la publicación de un pequeño folleto, escrito por el último de los señores citados, en el que se daba a conocer la posibilidad de realizar la referida desviación de los afluentes del Guadiana Menor, denominados Castril y Guardar, y las extraordinarias ventajas que con ello alcanzaría la región entera.

De este folleto se hicieron eco algunos periódicos de Almería, y varias entidades de la provincia y muchos particulares, entre ellos, el propio señor Navarro, hicieron las gestiones necesarias para que el Gobierno ordenara a uno de sus ingenieros, la comprobacion de cuanto se consignaba en él.

Estos trabajos tuvieron completo éxito, y el ingeniero que se designó para verificar el estudio, hizo un pequeño croquis del terreno en que podía emplazarse el canal, que es como todos saben, una continuación del que hubo de comenzarse en tiempos del rey Carlos III; el croquis fué acompañado de una Memoría, en la que el ingeniero, no solo demostraba la posible realización del canal, sino que en ella se declaraba entu-

siasta partidario de que se construyera lo más rápidamente po-

La Memoria pasó al Consejo de Obras Públicas, y el ingeniero señor Perier, señaló la conveniencia de que se nombrara una Comisión de ingenieros para que éstos hicieran, no solamente el proyecto definitivo, sino que tambien estudiaran la construcción de los canales de distribución, las áreas de las zonas regables, la aplicación industrial de los saltos, y por último, el emplazamiento de los pantanos necesarios para la alimentación del canal en el estiaje.

La empresa fué considerada l

vas, ni siquiera las repetidas gestiones que efectuó el diputado por Vera, señor Barcia, apoyándose en otro folleto publicado por entonces en la ciudad vecina, en el que se repetian y ampliaban los argumentos aportados por el señor Navarro, tuvieron el menor éxito. Varios años pasaron sin que el preyecto adelantara un paso, y todos creyeron, incluso el prepio señor Barcia, que era ya im posible lograr encarritarlo.

El traslado a Madrid de nuestro paisano el señor Navarro, hizo cambiar el estado del asunto. Su tenacidad, más que ninguna otra condición, legró vencer los obstáculos que hasta entonces se habían presentado. En sus infinitas visitas a los Negociados del Ministerio, logró por fin enterarse de que la ra

la cantidad de agua caida en sus cuencas en diferentes años, y sobre el aprovechamiento que de esta agua pudiera lograrse por los distintos pueblos, se llegó al acuerdo de que se debía nombrar por el Ministerio una Comisión de técnicos que estudiara con mayor detención que hasta entonces, este magno proyecto.

Aprovechándose la ocasión de que era por entonces Director de Obras Públicas, el senador por esta provincia, señor Galves Sotero, pudo lograrse que la Comisión de ingenieros se designara inmediatamente, y que estuviera compuesta si mal no recordamos, por el Jefe de Obras Públicas de Granada, por el de la División hidráulica de Málaga, y por el propio señor González Quijano.

La Comisión hizo su viaje en automóvil y visitó los nacimientos de los ríos Guardal y Castril y los pueblos de Huescar, Huercal Overa, Cuevas y Vera, entre otros, por ser los que más inmediatamente han de recibir los beneficios de las obras.

El culto e inteligentisimo ingeniero señor González Quijano, fué el encargado de redactar la correspondiente Memoria. No podemos entrar aqui en el examen de este interesantísimo documento, perque todavia no tiene carácter público, pero nos consta de una manera fehaciente, que está escrito con tal competencia técnica, con tan cabal conocimiento de los múltiples aspect is del problema y con tan noble y patriótica alteza de miras, que habrá de conmover á cuantos tengan la fortuna de

Ni que decir tiene que, no obstante las reservas que por falta de datos suficientemente comprobados, hayan de abrigar los técnicos, en lo que respecta a la cantidad de agua que el señor Navarro en su mencionado folleto, supuso que existe en los ríos antedichos del Guardar y

## Chocolates "BROTONS"

Premiados con medalla de oro París 1902 ELCHE (Alicante)

Agente para esta región

JUAN A. NIETO PEDREÑO CUEVAS (Almería)

como de análoga importancia a la de los Riegos del Alto Aragón, y merecedora de la preferente atención por parte del Gobierno.

zón fundamental que se había alegado para paralizar el proyecto, era la de que los ríos mencionados no llevaban agua suficiente para alimentar el ca-

Desconfianzas de otros ingenieros, que hubieron de informar por exigencias burocráticas, sobre el alcance y la realización de estos trabajos, hijas más bien de recelos sobre los móviles personales de los que en ellos habían intervenido, que de un sólido conocimiento de lo que se trataba, determinaron que el proyecto quedara estancado y como sepultado en los archivos del Ministerio.

sible realización del canal, sino Ni las peticiones que se haque en ella se declaraba entu- cían por algunos hijos de Cue-

zón fundamental que se había alegado para paralizar el proyecto, era la de que los ríos mencionados no llevaban agua suficiente para alimentar el canal, y que esta opinión estaba defendida por uno de los técnicos más capacitados de España, por el ilustre ingeniero señor González Quijano, director de las obras ya terminadas del pantano de Jerez de la Frontera.

Por fin, despues de muchos intentos y aprovechando una coyuntura favorable, en una conferencia de varias horas, y utilizando todos los datos que había en el Ministerio sobre los aforos hechos en los ríos, sobre

ación de Almería — Biblioteca, Alerta. Semanario Popular (Cuevas de Almanzora). 5/8/1923, p. 1

Castril, el señor González Quijano, se declara decidido partidario de la realización del proyecto.

TOGONIMO

Pero la esperanza que volvió a renacer, fué un momento eclipsada por la subida de los liberales al gobierno. Perdimos la colaboración decisiva, del señor Galves Sotero, y ya no se hizo nada en el Ministerio que no fuera con miras electorales de éstos o de aquellos candidatos a diputados.

Ahora bien, con motivo de nuestra contienda con el pueblo de Vera, respecto del canal de la Ballabona, hemos tenido ocasión de enterarnos, de que el diputado por Velez senor López Ballesteros, es tambien partidario de la construcción del canal, porque sabe, que uno de los pueblos que serán más favorecidos con sus aguas es indiscutiblemente el de Huercal-Overa. Y el señor López Ballesteros ha prometido solemnemente, demandar al Ministro de Fomento, su intimo amigo, las órdenes necesarias para que un ingeniero haga por fin, los estudios necesarios para confeccionar técnicamente el proyecto del canal.

En esta situación se nos ocurre preguntar ¿si en vez de perder inutilmente las fuerzas oponiendo las unas a lás otras, se sumarán todas las de la región, para pedir, no la realización de unas obras que a unos pueblos benefician en idéntica proporción que a los otros perjudican, sino la ejecución de éstas que a todos favorecen por igual, ¿no lograriamos alfin conseguirnuestras aspiraciones salvadoras de ver correr por el Almanzora las abundantisimas aguas del Guadalquivir? Si la tenacidad y la inquebrantable constancia de un hombre solo, ha logrado, aunque al cabo de muchos años de esfuerzo, que el proyecto esté en camino de ser al fin presentado técnicamente, ¿qué no podrían conseguir los muchos pueblos que serían redimidos de su miseria presente, y los diputados por Huescar, Vera, Velez, Purchena y Sorbas, si por fin se pusieran de acuerdo, y apremiaran con toda su energía a los poderes públicos, para que siquiera por una vez en la historia de la comarca, nos concedieran su protección?

Torcieron el camino nuestros vecinos de Vera al considerar tan ciega como tercamente que es una obra primordial y redentora por si misma, la del canal y el pantano de la Ballabona. Todavía es tiempo para que

Diputación de Almería — Biblioteca. Alerta. Semanario Popular (Cuevas de Almanzora). 5/8/1923, p. 2

tifiquen el propósito. Que pidan ese mismo canal y pantane para despues de realizado el del Guardar y Castril, porque entonces y solamente entonces, estará plenamente justificada su petición, y entusiastamente sumaiemos nuestro esfuerzo al suyo, y Dios y los hombres querrán coronarlos con el éxito, porque de esta manera será una obra de paz y de justicia.

De otro modo, ni las intrigas, ni las bravatas, ni los ardides mas o menos sagaces o inocentes de sus hombres, lograran mas aguas que las de sus sudores, porque es injusto y absurdo desnudar a unos para vestir a otros, y no vamos a dejarnos quitar la ropa los hijos de Cuevas, por muy hábiles que sean los prestidigitadores que nos envien nuestros vecinos.

¿Que en breve abrirá su Establecimiento de Tejidos Nacionales y Extranjeros Don Francisco Casanova Amat?

Eso nos dicen, asegurando además que será el Comercio, en donde el público encontrará mayor economía, más gusto y mejor calidad en todos los ar-

#### RECORDATORIO

Queremos recordar que cuando se estrenó el mágnifico drama «La Seca», de nuestro poeta, cada vez más querido y admirado, señor Sotomayor, tomó el acuerdo nuestro Ayuntamiento, de colocar una lápida en la casa en donde nació. ¿Y puede decirnos el señor Alcalde las razones que tenga para no haber cumplido el acuerdo?

Muchas y de muy diversas clases, son las deudas de admiración y de reconocimiento que nuestro pueblo tiene para con su insigne poeta; y por nuestra parte estamos decididos a empezar a pagarlas.

Si la causa en que se funde el Alcalde para no realizar inmediatamente el mencionado acuerdo, es la escasez de medios económicos, nosotros tenemos el propósito de ponerlos a su disposición; y si son otras y de diversa indole las razones, estamos deseosos de conocerlas, y confiamos en que por lo menos en esta ocasión, no seremos desatendidos.

# CUEVAS de VERA

Pese al concepto representativo de la palabra, la denominación de nuestro pueblo no corres ponde en absoluto a la realidad: porque ni en él predomina el elemento troglodita ni, en proporción con el resto del vecindario, es superior que en otros en que la naturaleza favoreció la construcción de esas económicas viviendas; y además, porque rotas las férreas ligaduras con que se quiso a toda costa impedir nuestro desenvolvimiento, nuestra hermosa ciudad no es anejo ni barria da de otra y tiene personalidad completa e independiente aunque, en alguna ocasión, por nuestra indiferencia o nuestra cobardía, hayamos tolerado ingerencias extrañas en nuestra vida política y administrativa y sentido heridas nuestras mejillas por el infamante trallazo del negrero.

Sin embargo, persiste el nombre de nuestro pueblo pregonando dependencia y sumisión y dando motivo a que se forme y fomente una idea no selo contra ria a la realidad sino, y esto es lo más lamentable, que nos es altamente dañosa; y hacemos esta afirmación porque en más de una ocasión nos hemos visto obligados a rectificar la opinión de quien, juzgando por el nombre, nos suponía moradores de una modes ta aldea dependiente de la vecina ciudad.

Conscientes de lo que tiene de depresiva la denominación Cuevas de Vera hemos preferido el paliativo al remedio heróico y nos hemos contentado con decir unicamente Cuevas sin parar mientes en que esa solución era exclusivamente local y que aun cuando en nuestras relaciones que podemos llamar familiares y en nuestros centros oficiales no se empleara más que Cuevas, fuera de aquí continuaria siempre diciéndose Cuevas de Vera hasta tanto que, por los medios legales, se consiguiera su anulación y sustitución, es decir, que con lo realizado hemos conseguido solamente engañarnos y no lo que nos debió importar, hacer desaparecer el equivoco para aquellos que, sin otro conocimiento, juz-! ante el que además del más in-

gan solo por lo que el nombre les revela. Tampoco se ha tenido en cuenta que la denominación de Cuevas no es apropiada y dá margen a una apreciación mezquina y distanciada de la verdad.

Si en todo tiempo hubo mo-

tivos para pensar en sustituir el nombre de Cuevas de Vera, razones poderosísimas imponen hacerlo rapidamente hoy que estamos empeñados en una lucha en que nos va la vida, no con el pueblo vecino al que, como a la mayoria de los de España no se le consiente opinar, sino con sus clases directoras que cegadas por la codicia no reparan en medios para conseguir la satisfacción de su desbordado apetito. Sabido es, que, en fecha reciente, una comisión formada para trabajar la construcción del canal y pantano de la Ballabona no tuvo reparo en abrogarse nuestra representación para solicitar la pronta realización de una obra cuya ejecución supone nuestra total ruina, y con nuestros propios ojos hemos leido que con las aguas que se nos capten habran de regarse; el trozo de playa, las calles y los jardines de los terrados de las casas de Garrucha que, careciendo de término rural no tiene otra superficie susceptible de riego, y que las obras en proyecto no nos habrán de causar perjuicio de ninguna clase puesto que se trata unicamente de llevarse las aguas sobrantes unos veinte kilómetros antes de que lleguen a nosotros. Quienes de tal modo proceden no es aventurado suponer que esgriman el nombre de Cuevas de Vera para tratar de persuadir a los ignorantes en Geografia, por desgracia numerosos, de que somos un arrabal insignificante de la vecina metrópoli, que las propiedades de nuestro término son en su gran mayoria de ellos y que los protestantes constituyen una despreciable minoria movida por odios políticos ya que no por insano propósito de apoderamiento de lo ajeno. Sino queremos que así suceda debemos poner rápidamente manos en la obra y operar en el plazo más breve.

La dificultad estribaría quizás en la eleccion de nombre pero, aunque nos importe poco que sea uno u otro, creemos desaparezca

<sup>¿</sup>Que donde estan actualmente las telas más bonitas y baratas? Pues en el Establecimiento de D.' Isabel García Vavuelvan sobre sus pasos y rec- lero, sito al lado del Casino Principal.

dicado estimamos tambien el más converiente. En nuestro término municipal se halla enclavada Sierra Almagrera la explotación de cuyas riquezas hizo que se la conociera en todo el mundo donde aun perdura su fama; ella fué origen de nuestra pasada prosperidad y constituye una esperanza fundada de nuestro resurgimiento; pues ahí tenemos el nombre, llamamos a nuestro pueblo Almagrera y habremos conseguido alejar el peligro que nos amenaza y a la par emanciparnos definitivamente y establecer la debida congruencia entre la denominación y la cosa denomi-

Esperamos, que el Ayuntamiento de esta ciudad, no será en esta ocasión más que el representante de los anhelos del vecindario y que convencido de la necesidad, mas que conveniencia, de proceder como aconsejamos ha de hacer cuanto esté de su parte para que lo enunciado sea llevado a la practica, y estamos seguros de que no ha de faltarle la plena asistencia de todos los verdaderos hijos de este pueblo. A todos ellos vá dirigido nuestro llamamiento no dudando de que, los unos con su valimiento, los otros con su voluntad y los otros con sus conocimientos, habrán de contribuir a aque prontamente quede borrado el nombre de Cuevas de Vera y sustituido por el de Almagrera u otro cualquiera que se estimara más adecuado. El asunto es sencillo, no se trata de oradar una montaña ni cosa parecida sino simplemente de limpiarnos el lodo del camino.

Un HIJO DE CUEVAS.

## PREGUNTAS INOCENTES

QUE NO NOS CANSAREMOS DE REPETIE Y AMPLIAR HASTA OBTENER UNA RES-PUESTA SATISFACTORIA Y CONSTE QUE :::: somos algo torpes:::::

¿Que porqué no cambiamos al señor Soler por el señor García?

Ese sería el deseo de les que nos hacen la anterior pregunta, pero a sé de sinceros e imparciales diremos que la obra realizada por el señor García Marqués, en su paso por la Alcaldía es más plausible que la realizada por el señor Soler.

Apenas le hemos indicado el arreglo del grifo de la fuente que hay por

bajo del paseo del Recreo, de la limpieza de lugares que tantas veces hemos denunciado por inmundos; de los abusos cometidos en el mismo Recreo por los pastores abrevando su ganado en la fuente por no haber Guarda que lo evite, cuando se ha apresurado a ordenar el arreglo de la una, la limpieza de los otros, multar a les pastores y obligar por último al referido Guarda a que cumpla con su deber.

Así se hace D. Indalecio, y por estas razones y otras análogas nos explicamos que la gran mayoría de los Cuevanos deseen que ocupe la Alcaldía en propiedad por estar seguros que con V. llegariamos hasta a... ¡tener sesiones municipales! que hasta el día no conocemos.

¿Por qué el Presidente de la propietaria del Casino, no ordena se haga un reparto puesto que hay fondos suficientes para poderlo hacei?

Hágalo así y complacerá a los varios señores que nos suplican que le hagamos este ruego.

1010\*\*\*110

¿En que consiste no haberse dado ya comienzo a los trabajos del camino vecinal de Palomares, puesto que nos consta que están los fondos en la Jefatura de Obras Públicas de Almería?

Agradeceríamos a nuestra primera autoridad se tomase el interés que requiere este asunto por ser de justicia y de suma necesidad para aquella barriada.

## SOBRE EL CATASTRO

Nuevamente hemos de ocuparnos hoy en estas columnas de
sacar a colacion algunos hechos
que tienen algo de historia y que,
a pesar de ello, casi no acaban
de comprenderse, porque constituyen una série de arbitrariedades tan notorias que el entendimiento se niega a admitirlos por
que no son de justicia.

Los hechos de que vamos a ocuparnos se refieren a la revisión
catastral que hace proximamente unos seis años verificaron en
nuestras tierras los señores Ingenieros agrónomos enviados al efecto. Trabajos que costaron a los
terratenientes alrededor de unas
22.000 pesetas, a que ascendía la
factura, digamoslo así, que aquellos señores presentaron para hacernos entrega de una documentación correspondiente a la citada

revisión catastral. Y aquí empieza la anomalia, que no podemos explicarnos. Cualquiera que desconozca este asunto pensará, sin duda, en que tal documentación estará depositada en algun centro o entidad /agricola; pero, desgraciadamente, no es así, sino que, por el contrario, fué a parar, por óphenes de no se sabe ciertamente quien, al Círculo católico de obreros de San José. Y todos sabemos, porque el mismo título lo indica, que ésta es una entidad de caracter puramente obrero y cuya vida parece toca a su fin.

Todo asto podría dejarse a un lado si los documentos catastra les a que venimos refiriendonos estuvieran perfectamente a disposición de los terratenientes interesados en ellos, pero como quie ra que no es así, nos vemos precisados a hacer públicos estos hechos para ver de conseguir que tales documentos sean depositados en el Sindicato de Riegos, que es la entidad más indicada para estos menesteres agrícolas por antonomasia.

Y estamos seguros que esto sería altamente beneficioso para todos y principalmente, para los propietarios de tierras, que hoy se ven precisados a abonar un estipendio, que algunos cren exagerado, cada vez que tienen necesidad de efectuar alguna modificación.

Y, apropósito de esto, recordaremos, con objeto de que nuestros lectores se den cuenta de lo que viene haciéndose, que en el término municipal de Cuevas existen unas 8.000 fanegas de tierra y que por cada reforma que hava de hacerse en cada una de ellas han de satisfacer sus propietarios a razon de tres pesetas. Como se verá es injusto puesto que, a más de ser una cantidad excesiva que alguien se encarga de disfrutar, no hay ninguna autorización legal para que persista ni un día más tal estado

Nosotros, defensores de la Justicia en todas sus manifestaciones, damos esta nada agradable noticia para llamar la atención de las autoridades correspondientes con el fin de que ellas eviten estas cosas. Y advertimos como defensores de este derecho, que con este artículo iniciames

una campaña en que no desmayaremos hasta dajar las cosas en
su punto, llegando, si es preciso, a elevar nuestra protesta a
la más alta autoridad competente. Pero esperamos que el buen
sentido de los que hey han monopolizado estos documentos sirviéndose de ellos como de una
industria a explotar, se impondrá
sobre toda clase de egoismos y no
será necesario que hayamos de intervenir de nuevo en esta cuestión.

Y, al mismo tiempo, esperamos que el presidente del Sindicato de Riegos nos secundará gustosa y eficazmente para que, con la ayuda de todos, la Justicia se imponga sobre todos estos hechos anómalos.

#### NOTICIAS

#### De las aguas

El día 31 del pasado Julio visitaron los reputados Ingenieros señores Siret y Hartelt acompañados por el Técnico del Sindicato de Riegos Sr. Márquez, el sitio denominado Terrera Blanca, con objeto de hacer el estudio prévio para poner los trabajos de alumbramiento de las aguas subalveas que han de fertilizar nuestra sedienta vega.

En esta primera visita han sido acompañados únicamente por nuestro querido amigo Don Martin Navarro Flores y algunos aldeanos de las inmediaciones, no pudiendo tener el gusto de apuntar ningun nombre de los señores que componen la respetabilisima corporación del Sindicato.

#### Viajes de propaganda.

El pasado Domingo, nuestro ilustre Presidente Honorario Don Martin Navarro Flores, acompañado por Don Francisco Sintas Valero y algunos otros socios, visitaron los anejos de Herrerias y Palomares, dando el primero de los señores citados, en ambos lugares, conferencias que fueron escuchadas y aplaudidas por centenares de concurrentes que les vitorearon con entusiasmo, haciéndose numerosos proselitos de la Sociedad «Amor y Libertad».

En el último lugar visitado (Palomares) se ha fundado otra sucursal con gran número de socios.

Vinieron de la referida escursión los senores antes citados sumamente satisfechos por la labor propagandista llevada a cabo por los mismos.

Hoy Domingo, la misma Comisión acompañada por nuestro querido amigo el joven letrado Don Francisco Alarcón Fernández, visitará los anejos de Los Lobos, Perdigones, Ventorrillo del Largo y Guazamara, para implantar en aquellos lugares nuevas sucursales y hacer propaganda de nuestros ideales que no son otros que la unión y la estrecha fusión de todos los hombres de buena voluntad para combatir el odioso caciquismo.

#### ID. E. P.

Días pasados se verificó el sepelio de Dona Josefa Guevara Peregrín, esposa de nuestro amigo Don Manuel Martínez Casanova. Tanto a este como a toda la familia de la finada damos nuestro sentido pésame.

#### Por la verdad

Respecto a la pregunta que haciamos en el pasado número sobre unas puertas desaparecidas de cierta fervorosa sociedad, hemos de manifescar que estas si salieron, fué para ser reparadas.

## SECCION DE ANTNEIGS

## DISPONIBLE

odos saberaos, perque el mismo l'tervenir de mero en este enestión.

AUTOMOVIL UNIVERSAL FORD NUEVA AGENCIA DE CUEVAS ALFONSO GONZALEZ SOLER

Coche Turismo 3.575 pesetas Chasis camión 3 450 pesetas.

" con arranque y ruedas desmontables 3.910 pesetas.

Tractor Fordson 4.260 pesetas. Precios F. A. B. Cádiz.

Siempre en depósito repuestos legítimos Ford, neumáticos gasolina y grasas.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

### DISPONIBLE

## SELLOS PARA COLECCIONES

COMPRA-VENTA-CAMBIO

Hago envios a elegir contra buenas referencias o depósito en metálico. Compro piezas sueltas y en grandes cantidades. No admito sellos defectuosos, tarjetas, bandas ni cartas.

DIRIGIRSE A G. FLORES CRUZ GRANDE. CUEVAS (ALMERIA)

## COLONIALES DECO MARTINEZ PEREZ ULTRAMARINOS

PLAZA DE LA CONSTITUCION - FRENTE A D. JOSÉ M. MUÑOZ

En este Establecimiento se encuentra toda clase de artículos de : : : calidad selecta y variadísima a precios módicos : : :

## AUTOMOVILES CORREOS

SERVICIO DIARIO DE GARRUCHA POR VERA Y CUEVAS A LA ESTACIÓN DE ZURGENA

Esta Empresa cuenta con cómodos y lujosos coches de gran rapidéz que son una completa garantía para los señores pasajeros, estando, al proplo tiempo, graduadas de tal modo sus horas de salida que concuerdan perfectamente con las de llegada de los Trenes-Correos de Madrid y Granada.

Además se ofrece al público toda clase de servicios particulares de Omnibus y Coches de Turismo a precios sumamente económicos.

ación de Almería — Biblioteca. Alerta. Semanario Popular (Cuevas de Almanzora). 5/8/1923, p. 4

#### ¿QUEREIS BEBER BUEN VINO?

ID A LA CALLE DE LA RAMBLA FRENTE AL CASINO AL ESTABLECIMIENTO DE PEDRO GIMENEZ COLLADO

DONDE OS SERVIRAN CON ESMERO Y A PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS.

TAMBIEN SE SIRVEN COMIDAS DE ENCARGO Y FIAMBRE.

## SASTRERIA = TRINIDAD LOPEZ BELMONTE

CALLE DE LA RAMBLA.—CUEVAS

INO EQUIVOCARSE Y ENCONTRAREIS PERFECCION, BUEN GUSTO Y ECONOMIA!

# DISPONIBLE

RADIOARSENOFER::: FERRUGINOSO PERFECTO

### DEL DOCTOR E. SANCHEZ

A base de Radio, Arsénico y Hierro.

Cura la Anémia, Dismenerreas, Clorosis, Neurastenia,

Debilidad general, etc. etc.

LABORATORIO SANCHEZ PILAR 2.-CUEVAS

strate A of establish est

DISPONIBLE

Si quereis ser feliz en vuestro matrimonio y adornar con gusto, elegancia y economía vuestra casa, visitar la gran Exposición de muebles de BARTOLOMÉ COLLADO SERRANO

Dopósito y Almacenes: Plaza de la Constitucion=Talleres: Estrella=CUEVAS

#### DISPONIBLE

GRAN TALLER DE AMPLIACIONES Y FOTOGRAFIAS

JOSE BALLESTRIN

PLAZA DEL CASTILLO. -CUEVAS

IMP, CAMPOY.